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新时代我们更需要雷锋精神

头条评论

为加大本地读者评论力度，形成关注烟台的良好氛围，本报诚邀烟台市民针对烟台新闻及各种社会现象，在话题版发出出自己的声音。
如果您对烟台身边事觉得不吐不快，对自己的经历见闻有话要说，或者对烟台城市发展有自己的建议，《我有话说》栏栏目欢迎您

的参与；如果您读本报新闻后想谈谈看法，《一家之言》栏目也等着您。
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一家之言

我有话说

公交车过分拥挤算不算超载

搅局者倒逼垄断者改革

嬉笑怒骂

像雷锋那样

唐殿风(芝罘区)

奔五的人都该记住上世纪六
十年代的一首歌《像雷锋那样》。

“像雷锋那样”曾经是许多青年的
口头禅，大家热心学习，为人为公
不遗余力，学雷锋活动掀起第一个
高潮。

我对雷锋较全面了解还是
上世纪九十年代的时候，神秘面
纱终于揭去，一个真实的雷锋站
在我们面前。他无私助人，帮的
都是老百姓。他真心实意地做，
感动了各界人士。他工作出色，
是好司机、好班长、好教练、好老
师，更是地方和军中多项先进典
型。他学习先行，在乡里做通讯
员时就爱学习，到鞍钢干推土机
手，学习抓得更紧。入伍后不仅
学技术，还关注政治。他还能诗
善讲，是宣传队出身，若不是家
乡腔太浓，没准儿得上文工团
呢！他的文字后来被音乐家谱曲
成为家喻户晓的歌。他不失爱美
之心，他手书的斜体字很有力度
和美感。他也喜欢干净、爱打扮，
他穿上皮夹克绝对帅……

这样的雷锋多么可亲可爱，
是扯扯标语、小旗就能算学到家
的吗？愚以为真能弯下腰不怕苦
不怕累，踏踏实实地为真正需要
帮助的人做点事，才算学到雷锋
精神的精髓呢！看到 3月 1日《齐
鲁晚报·今日烟台》头题图片是
出租车公司在为新“雷锋车”挂
牌，我就想像雷锋那样，每人心
上都挂一块这样的牌子吧，无形
的牌子，但极有力量，让俺们都
是活雷锋，好不好？

任平生(芝罘区)

早上上班挤公交车那
真叫一个挤，明明车上都快
无立足之地了，司机师傅还
是一个劲招呼乘客赶紧上，
等车的市民急着上班也不
管车上还有地儿没有还是
往上挤。

看着异常拥挤的公交
车，我有个疑惑，公交车到
底有没有超载一说呢？事实
上，我们似乎就没有公交超
载一说，现在公交车沿用的
还是1987年颁布的《机动车
安全运行技术条件》，按照

规定，公交车载客标准是1

平方米超过8人才算超载，
实际上这个很难达到，也就
是说再拥挤的公交车都算
不上超载。因此，我们见惯
了公交车上摩肩接踵，挤成
一团。

如 今 很 多 城 市 打 出
“公交优先”的口号，如果
仅仅把强化公交事业停留
在口号和文件上，而没有
真正实现财政资金的有力
支持，那么想解决公交公
司 的 运 营 窘 境 和 经济压
力，想解决市民快速出行、
舒适出行就是空谈。我们

时常见到有些城市的公交
车已经严重老化，冒着黑
烟，载着满车乘客，像一位
身 材 臃 肿 颤 颤 巍 巍 的 老
者，简直是把乘客的生命
安全当成儿戏。

公众乘坐公交原本是
图个方便、快捷，但由于一
些城市公交在运营路段、车
辆车次设置上的不合理、不
科学，导致公交车搭乘人员
始终处于超员状态。公交超
载已经严重成为隐患，想要
解决难题，必须加大公交班
次，让市民出行能够更便捷
舒适地乘坐公交车。

刘高(芝罘区)

最近，有两样东西一方
面红得发紫，受到很多人的
追捧，一方面却又引起了巨
大的争议：一个是余额宝，
一个是打车软件。

余额宝用不到一年的
时间，就达到了4000亿的资
金规模、8100万的用户数量，
随即引来了央视评论员等
人“取缔余额宝”的呼吁；而
两大打车软件烧包一般的
掐架，在引起了全民免费打
车潮的同时，迅速暴露了很
多弊端，于是才有了烟台运
管处的《关于出租车使用打
车软件问题的意见》。

梁启超说：“天下惟庸
者无咎无誉。”在批评者看

来，余额宝是金融寄生虫，
打车软件扰乱了出租车市
场的经营秩序，他们都是
搅局者。但央行行长周小
川“互联网金融监管需要
完善，不会取缔余额宝”的
表态，以及烟台运管处出
台的《意见》都表明，余额
宝和打车软件不会被一棒
子打死。

市场经济从来就不缺
乏搅局者。民营快递刚起步
时，“三通一达”就是在传统
邮政系统的垄断下，在夹缝
中成长，挂了10多年的“黑
户”后才名正言顺起来。正
是搅局者民营快递20年的
飞速发展，才促成了2009年
新邮政法出台，倒逼着垄断
者EMS改进服务。

由此可见，对于社会
整体来讲，搅局者的出现
正是我们希望看到的。他
们凭借着对社会的便利和
实惠，在大家的追捧下形
成了巨大的影响力，进而
倒逼行业改革，破除垄断，
还利于民。

庆幸的是，余额宝们和
打车软件现在的生存环境
比2009年以前的“黑快递”好
了很多很多。余额宝的壮
大，必然会倒逼着垄断者银
行放下大爷姿态，更多地让
利于客户；而打车软件的风
行，也一定会让出租车行业
进一步优化服务，让打车者
更加便利、实惠。这就是社
会的进步，是我们都期盼的
结果。

乔布斯的成功，并不是他
个人才能的结果，而是他有好
的制度，其中包含着产权激励
制度，在产权激励制度下有上
万人的研究人员的机制，把这
么庞大的队伍调动起来，这就
是产权的激励。员工的持股尽
管有各种争论，但背后的方法
一定是拥有人力资本能够分
享利润，调动积极性。这是每
一位企业家都要重视的。民营
企业要通过共享利润、产权激
励、员工持股等措施，调动员
工的积极性。

——— 厉以宁(经济学家)

新闻：“咣当”一声，骑着一
辆价值800元的二手破电动车的
工地力工小王走反道，撞上了一
辆价值160万的奔驰S350。奔驰
黑晶晶的车门被电动车的前叉
划了20多道。小王脑袋也嗡地一
声，见到奔驰车门打开，正想可
能会迎来一阵骂，谁知车主关切
地问他，“你受伤没？人比车重
要。”奔驰修理费2万左右，车主
一分也没管小王要，自己主动承
担全责。(辽沈晚报)

点评：包容大度应该赞，骑
车逆行害人害己。

新闻：近日，河南信阳浉河
区董家河镇驼店村百川亲子幼
儿园房顶坍塌，导致13名全托幼
儿被覆没，1名孩子在送医途中
死亡，3名孩子受伤。据调查，该
幼儿园是无证私自开设驼店村
分园，院长余某擅自拆除两间房
子中间的山墙，导致房顶失去依
托，最终坍塌。(大河报)

点评：学校坍塌不叫新闻，
政府大楼坍塌才叫新闻。

新闻：3月 2日下午，刚刚
飞抵北京的全国政协委员、吉
利集团董事长李书福，打了趟
出租车。李书福赶赴发布会现
场的途中遭遇早高峰，即使随
行人员用了时下热门的打车
软件，等了二十分钟，也没成
功打上车，“最后一辆黑车停
下 来 ，我 们 没 办 法 才 坐 了 上
去”。(浙江在线)

点评：造车的最后没车打，
真是够讽刺。

毛旭松

今天是雷锋日，烟台雷锋
事迹展览馆也重新开馆了。新
馆已全部布置完毕，精美的展
板制作加上定位灯光，更显得
高端大气。去年，齐鲁晚报联合
烟台市公安边防支队共同开设
了 烟 台 第 一 个 雷 锋 事迹展 览
馆，不少市民前往感受雷锋精

神，今年新馆开馆，继续免费对
市民开放。

“学习雷锋好榜样”这是很
多人会唱的歌曲。“雷锋”这个
名字，几乎成了时代的精神标
杆，他无私奉献的精神，鼓舞激
励了几代中国人。只是时过境
迁，我们现在已经比较少提及

“学习雷锋”了，雷锋好像也离
着我们越来越远了。

现如今我们的物质水平有
了显著提升，早就过上了不愁
吃不愁穿的生活，在物质极大

丰富的年代，大家似乎忽略了对
“勤俭节约、艰苦朴素、无私奉
献”的追求，有些人觉得生活富
裕了就该铺张浪费，于是，“雷
锋”成了一些人讥讽的对象。

毫无疑问，抛弃“雷锋精神”
是与时代潮流逆向而为的，那么
雷锋日来临，我们到底需要什么
样的“雷锋”？显然，新时代的“雷
锋”不必再去穿着补丁衣服，也
不必去捡螺丝钉，而是要学习并
实践做好人好事的雷锋精神。

每年的雷锋日，不少单位团

体都会搞一些学习雷锋的活动，
应该说活动的初衷很好，让人们
在做好事中感悟雷锋精神。但学
习雷锋的活动不是任务，如果把
学习雷锋当成一种累赘，那就跟
雷锋精神格格不入了，把做好事
硬生生变成了一场秀。所以从更
高的境界来讲，学习雷锋应该是
发自内心的自觉行为，无需组
织、无需摊派。

我们现在做事常常先衡量
对自己有什么利弊，如果认定
不利己而利他的就当成了吃亏

事，久而久之造成了人际关系
的冷漠。反观雷锋，其实跟我们
一样，就是一个很普通的人，他
做的事情也并不惊天动地，贵
在持之以恒。

“雷锋日”其实并不需要我
们特意去纪念雷锋，我们甚至
可以淡化这个节日。雷锋日不
是一场秀，希望“雷锋精神”能
自然地融入到我们的生活点滴
之中，让雷锋精神变成一种习
惯，到那个时候，我们每个人都
能成为真正的“雷锋”。

本报讯 (记者 闫丽君
通讯员 张军苗 韩菡 ) 近
日，蓬莱市供电公司严格依照
国网预安排项目下达的资金，
在财务管控系统中进行项目
发布，及时在SAP系统中开展
2014年项目的创建及采购申请
的提报。

国网蓬莱供电公司

及时完成项目发布

统筹做好项目管理

做春天最美的女人
马上又到了春暖花开的季节

了，和风送暖，万物复苏，爱美女士
也会在这美好的季节里梳妆打扮展
现自己的美，但总会有一些缺憾，皮
肤干燥、过敏，大气粉尘污染、内分
泌紊乱等因素导致满脸的小痘痘，
而且随着年龄的增长，皱纹、肌肤松
弛无弹性、黄褐斑等衰老现象的出
现，是无法掩盖的，但有了吉斯姣元
这些问题都不是问题了。

这不前几日一哥们给我打电
话，说要请我吃饭，原来她妻子一到
春天皮肤就干燥，过敏，脸上全是红
痘痘，每年都是如此，一到春天就开
始犯愁，服用了好多产品都没有太
大效果，去年9月份我给他推荐吉斯
姣元蛋白，他妻子开始服用，坚持每
天一瓶，一开始也是抱着试一试的
态度，不相信会有这么大的效果，两

个月以后就觉得皮肤不干燥了，也
有了弹性，后来坚持喝，皱纹居然还
减少了，最主要是到目前还没有出
现皮肤过敏现象，没想到效果居然
这么好，去年买的快喝完了，说要再
买几盒。

吉斯姣元以深海鱼皮提取的
胶原蛋白肽为主料 ,与果胶融合 ,以

“果舒”果醋为载体 ,富含多种维生
素 ,能有效锁住水分子 ,形成大量的
亲水基 ,促进细胞新陈代谢 ,使细小
皱纹得到舒展 ,具有养颜驻容、延缓
衰老的特效。而且口感好，吸收快，
补水快，改善快，还获得了国家发
明专利。

其实吉斯姣 元远不止这些功
效，东西好不好，试试才知道！

发明专利号：201210015355 . 9
吉斯姣元由吉斯集团烟台生物

科技有限公司出品
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4 2 6号
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业务电话：0535-4237199
http://www.gisbelle.com
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